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ПРИКНЗ
ВЕРХОВНОГО ГЛАВНОКОМАНДУЮЩЕГО

Маршалу Советского Союза ГОВОРОВУ

Войска ЛЕНИНГРАДСКОГО фронта прж под
держке кораблей БАЛТИЙСКОГО флота, в резуль
тате упорных боев, сегодня, 24 ноября, завершили 
очіщениѳ от противника острова САРЕМА (ЭЗЕЛЬ), 
превращенного немцами в опорный пункт, прик
рывавший подступы в РИЖСКОМУ заливу.

Тем самым территория Советской Эстонии 
полностью освобождена от немецких захват чеков.

В боях за овладение островом САРЕМА от
личились войска генерал-лейтенанта СТАРИКОВА, 
генерал-лейтенанта АЛФЕРОВА ,эстояс гай корпус 
генерал-лейтенанта ПЭРНА, генерал-майора ТРУШ 
КИНА, генерал-майора РОМАНЕНКО, генерал-майора' 
РОМАНЦОВА, генерал-майора АМИКАС, писов- 
ннка ФЕЛЬДМАНА; моряки контр-адмирала СВЯТО 
ВА, контр-адмирала КУЛЕШОВА, контр-адмирала 
ЮРКОВСКОГО, капитана 1 ранга ГУСЬКОВА, капи
тана 1 ранга ОЛЕЙНИКА, капитана II ранга ЛАЗО, 
капитана III ранга МАКСИМЕНКОВА, капитана 
III ранга СИРОТИНСКОГО, капитана Ш ранга РЕЗ
НИЧЕНКО, капитана III ранга НОВОЖИЛОВА, пол
ковника ЗУБОВА, майора ЛЕЙБОВИЧА; артиллери
сты генерал-майора артиллерии ВРУССЕРА, пол
ковника БЕРЕЗУЦКОГО, полковника АРУ, ’і'йов- 
ника КАРПАЧЕВА, полковника КАТУНИНА, полков
ника ГОРОБЕЦ, полковника ПОТИФОРОВА, полков
ника БОЙЧУК; танкисты генерал-майора танковых 
войск ЗАЗИМКО, подполковника КУСЛАНУ, подпол
ковника БАРСИЛОВА, полковника ЧЕРНЫХ, полков
ника ЧЕСНОКОВА, майора ОЛЕЙНИКОВА, майора

24 ноябре 1944 года.

За высокое качество семян для

^ЮТ СОВЕТСКОГО ИНФОРМБЮРО
Оперативная сводка за 24 ноября

Войска ЛЕНИНГРАДСКОГО фронта при поддержке кораблей 
КРАСНОЗНАМЕННОГО БАЛТИЙСКОГО флота, в результате упорных 
боев, 24 ноября завершили очіщениѳ от противника острова САРЕ
МА (ЭЗЕЛЬ), превращенного немцами в опорный пункт, прикры
вавший подступы к РИЖСКОМУ заливу. Тем самым территория 
Советской ЭСТОНИИ полностью освобождена от немецких захватчи
ков.

Авиация Краснознаменного Балтийского флота наносила удары 
по кораблям противника у южной оконечности острова САРЕМА 
(ЭЗЕЛЬ), в результате чего потоплены один миноносец противника, 
один сторожевой корабль и два сторожевых катера; прямыми по
паданиями трех бомб поврежден один тяжелый крейсер, кроме того 
повреждены два сторожевых корабля и одна десантная баржа.

В ЧЕХОСЛОВАКИИ, ееверо-западаеѳ > западнее города ЧОП, 
наши войска с боями заняли несколько населенных пунктов и ере 
дн них УВРЕЖ, ФЕКИШОВЦЕ, РЕВИШТЕ, БЛАТНЕ РЕМЕТП, ТЕ 
ГЕНЯ. МОКЛА КРИСОВ, ШАЛАМУНОВА и жѳлезнодоэожная стан 
ция ЧЕРНА.

В ВЕНГРИИ наши войска, преодолевая сопротивление и контр
атаки противника, овладели населенными пунктами МЕЗЕ-ЗОМБОР, 
ЛЕДЬЕИІ ВЕННЕ, МАЙОШ, ПУСТА, УЙВПЛАГ, СИМАРДИ, ПАЛОПІ 
ВЕРЕШМАРТ, ДЬЕНДЪЕШОЛЬМОШ. БАГ.

На других участках фронта—пояски разведчиков и в ряде 
пунктов шли бои местного -значения.

За 23 ноября наши войска подбили я уничтожили 32 не
мецких танка. В воздушных боях и огнем зенитной артиллерии 
сбито 70 самолетов противника.

* * *

Район засыпал семена зерно
вых культур на 74 проц, к 
плану, льна—на 70 проц., кар
тофеля—на 75 проц. Полностью 
засыпали семена большинство кол
хозов—Н. Савастлейский, Демон
скій, ШилокшансЕИЙ, Петровский 
й другие. Но отдельные колхозы, 
как Валтовский, Ст.Савастлей- 
сквй, Роговский, Левинский, да
леко не полностью выполнили 
план засыпки семян.

В Ст.-Савастлѳйском колхозе 
ия 213 центнеров зерновых засы
пано 82 центнера, картофеля— 
500 центнеров вместо 2.765 по 
плану. Совершенно не засыпаны 
семена льна. В ряде колхозов 
семена не засыпаны полностью 
ввиду того, что до «их пор не 
закончен обмолот с семенных 
участков (Серебрянка, Шилок- 
шлей, Салавірь). Не торопятся с 
приобретением недостающих се
мян овощных культур (капусты, 
огурцов, лука) колхозы Н. Мам- 
лейского и Савастлѳйского сель
советов. Лук с февраля месяца 
необходим будет для выращива
ния ранней зелени в парниках, 
» -к большинстве колхозов его 
нет. В ряде колхозов не имеется 
семян капусты. Руководители

Адмиралу ТРИБУН
КНЯЗЕВА; летчики генор&л-полковпика авиации 
САВДХПНА, генерал-майор* авиации АНТОНОВА, 
полковника ГРЕСЬКОВА; полковника МАТВЕЕВА, 
подполковника МЕХАННПКОВА, полковника КО
РЕШКОВА, подполковника УСАЧЕВА, подковника 
КУРОЧКИНА, полковника МАНЖОСОВА, подпол
ковника СЛЕИЕНКОВА; саперы полковника АКА
ТОВА, подполковника АФАНАСЬЕВА, майора ЕРМИ
ЛОВА, майора ШЕЛЕХОВА, - подпо-ковника ГУЛЬ- 
ТЯЕВА, подполковника ГУЛЯНИЦКОГО, подполков
ника СОЛОМАХИНА; связисты подковника МУЖЕ- 
ВА.

В ознаменование одержанной победы соедине
нія части 1 корабли, наиболее отличившіеся в 
боях за овладение островом САРЕМА, представить 
к награждению орденами.

Сегодня, 24 ноября, в 21 час столица на
шей Родины МОСКВА от имени Родины салютует 
доблестным войскам Ленинградского фронта, в том 
числе эстонскому корпусу генѳрал-лейтеяанта ПЭР- 
ИА, и морякам Балтийского флота, овладевшим 
островом САРЕМА,—двадцатью артиллерийскими 
залпами из двухсот двадцати четырех орудий

За отличные боевые действия ОБЪЯВЛЯЮ 
БЛАГОДАРНОСТЬ руководимым Вами войскам и 
кораблям, участвовавшим в боях за освобождение 
острова САРЕМА.

Вечная слава героям, павшім в боях за 
свободу и независимость нашей Родины!

Смерть немецким захватчикам!

Верховный Главнокомандующий 
Маршал Советского Союза И. СТАЛИН.

таких колхозов должны изыскать 
возможности для обмена и при
обретения недостающих семян в 
своем районе.

Вся беда в том, что наша 
колхозы недооценивают семенни
ки и семеноводство овощных 
культур, тогда как это самая 
доходная отрасль сельского хо
зяйства. Характерно отметить, 
что в 1943 году осенью Наталь- 
инский колхоз заложил 20.000 
семенников капусты, в этом го
ду колхоз должен был получить 
минимум 500—600 кгр. семян. 
Но в результате бесхозяйственно
го отношения семенники сгнили, 
и колхоз вынужден покупать се
мена.

Плохо обстоит дело с обмоло
том и вытиранием семенников 
клевера, тогда как эти семена 
очень дефицитны. Если семенни
ки не обработать своевременно, 
то семена испортятся и поте
ряют всхожесть. Это надо учесть 
Салавирскому, Шилокшлейскому, 
Грѳмячѳвскому и другим колхо
зам и до 1 января закончить 
обработку семенников клевера.

Большое значение имеет ка
чество семян. В большинстве 
колхозов семена очищены, но

В Чехословакии, северо-за
паднее и западнее города Чоп, 
ваши войска продолжали вести 
наступательные боя. Противник 
пытался задержать советские 
части у водных рубежей, кото
рые из-за прошедших дождей 
превратились в трудно преодоли
мые препятствия. Наши пехо
тинцы и артиллеристы, преодоле
вая упорное сопротивление вем 
цев, продвинулись вперед и за
няли несьолько населенных пунк- 

Ітсв. На поле боя осталось много 
ирахее-хл/д. трудов. Сожжено.5 
немецких танков и 2 самоходных 
орудия. Захвачены трофеи, в 
числе которых 22 орудия, 16 
минометов и 45 пулеметов. Взято 
в плен 600 немецких и венгер
ских ^.солдат и офицеров.

На другом участке советские 
автоматчики, пробираясь по ко
лено в воде и грязи, окружили 
два опорных пункта обороны 

! противника и разгромили защи- 
(щавшие их гарнизоны. Унічто- 
;жено до 200 гитлеровцев. 156 
(Немцев и венгров сложили ору

жие и взяты в плен.
* В Венгрии части Н-ского 

соединения выбили противника 
из сально укрепленных позиций. 
Занято несколько населенных 
пунктов, в том числе селение 
Симарди. В этих боях уничтоже
но до двух батальонов вражеской 
пехоты. Упорные бои происходи
ли также севернее города Дьендь- 
еш. Танки и пехота противника 
предприняли одну за другой 
шесть контратак. Сильным огнем 
советские бойцы отбросили немцев, 
а затем, преследуя их, продви
нулись вперед. На поле бои оста
лось свыше 400 вражескнх тру
пов. Сожжено и подбито 12 не
мецких танков и самоходных ору
дій. На различных участках 
фронта советские войска захвати
ли в плен 500 немецких и вен
герских солдат и офицеров.

Наша летчики в воздушных 
боях сбили 9 немецких самоле
тов. Кроме того, огнем зенитной 
артиллерии уничтожено 8 само
летов противника.

» В Восточной Пруссии отря
ды немцев на ряде участков безу
спешно пытались вести развед
ку. Наши передовые подразделе
ния за день истребили до роты

весеннего сева
при проверке они оказались не
кондиционными. Надо организо
вать работу так, чтобы привести 
семена в порядок до 1 — 15 января.

Некоторые руководители ду
мают, что если семена 2 — 3 ра
за пропустить через одну и ту 
же зерноочистительную машину, 
достигается хорошая очистка. 
Это не так. Полная очистка се
мян достигается пропуском их 
через веялку, зхтѳм сортировку 
и триер.

Задача полного обеспечения 
колхозов семенами высокого ка
чества должна быть в центре 
внимания руководителей колхо
зов, агрономов, кладовщиков, 
бригадиров. Агрономы, наравне с 
председателями колхозов, несут 
ответствеиность за подготовку ее 
мин. Семена не только надо за
сыпать, очистить, но и сохра
нить. В этом большую роль бу
дет играть акт закрепления се
мян всех культур за кладовщи
ками, с гарантийным обязатель
ством последних сохранить се
мена полностью до весеннего се
ва.

М. КАЛЕНОВА, 
главный агроном райзо.

1 гитлеровцев. Советская авиация 
■ наносила бомбоштурмовыѳ удары 
по немецким коммуникациям. На
шими летчиками разбито 4 паро
воза, 10 железнодорожных вагонов 
я несколько автомашин. Сбит аэро
стат противника.

* Южнее города Пултуск груп
па снайперов старшего сержанта 
Сергея Манжоса истребила за ме
сяц 180 немецких солдат и офи
церов. Манжос лично убил 28 
гитлеровцев. На другом участке 
отличился снайпер гвардии стар- 

’ шьн» Давыдов. За три дня сн 
уничтожил -ПГ немцев.

* Плѳлный солдат 1147 полка 
563 немецкой пехотной дивизии 
Позеф Бекер рассказал: <Наша 
дивизия сформирована в августе 
этого года в районе Берлина. В 
сентябре она была переброшена в 
Прибалтику и принимала участие 
в боях. Мы все время отступали. 
За месяц выбыло из строя более 
половины солдат ж офицеров ди
визии. Действовавшая по соседст
ву с нами 227 пехотная дивизия 
потеряла три четверти личного 
состава. У солдат очень подавлен
ное настроение. Они знают, что 
дивизия отрезана от Восточной 
Пруссии и находятся в «котле». 
Все отлично понимают, что па 
благоприятную эвакуацию морем 
мало надежд. Морской путь очень 
опасен. Многие корабли и тран
спорты, которые должны были до
ставить немецким войскам под
крепления, боеприпасы, зимнее 
обмундирование и почту, потоп
лены русскими летчиками.

Несколько дней тому назад наш 
батальон получил приказ выбить 
русских из занятых ими накану
не позиций. В 9 часов утра, пе
рейдя в атаку, мы встретили не
ожиданно сильное огневое сопро
тивление. Батальон оставил на по 
лѳ боя почти половину своего лич
ного состава и поспешво отсту
пил. Равняв, чем мы достигли 
исходных позиций, заговорила 
русская артиллерия. На наши го
ловы обрушился шквал огня и 
железа. Ничего более ужасного я 
никогда не переживал. Бросив 
раненых на произвол судьбы, 
унтер-офицеры к солдаты ползком 
пытались добраться до траншей. 
Это удалось лишь немногим»,



ПАРТИЙНАЯ

ПЛЕНУМ ГОРКОМА О КУЛЬТУРНОМ 0Б0ЛУЖИ8АНИИ 
НАСЕЛЕНИЯ И О РОСТЕ ПАРТИЙНЫХ РЯДОВ

Ж И 3 HJb

Комсомольцы 
повышают

23 ноября состоялся пленум ют, лыжный м конькобежный ви-
горкома ВКП(б), обсудивший 
вопроса: о культурном обслужи- 
вяниж населения города; о-росте 
партийных рядов за 10 месяцев 
1944 года и о работе с беспар
тийным активом.

По первому вопросу доклад 
сделал зав. отделом, пропаганды 
т. Черкесов.

Культурное обслуживание на
селения является важнейшей за
дачей партийных, комсомольских, 
профсоюзных, советских и хозяй
ственных оргия-запий. К сожале
нию, приходится отметать, что 
культурное обслуживание населе
ния нашего города поставлено 
неудовлетворительно. Об этом 
свидетельствуют многочисленные 
факты.

Важнейшим культурным очагом 
в городе, кек известно, является 
Дом культуры, который имеет в 
своем распоряжении такое мощ
ное средство воспитания людей я 
создания для иях культурного 
отдыха, какія является кино. 
Но, как это ни странно, демонст
рируемые кинофильмы просмат
ривает крийне ограниченный круг 
зрителей, главным образом моло
дежь. Старые производственники, 
интеллигенция—редкие гости теат
ра. Эго объясняется тем, что 
работники Дома культуры (дирек
тор т. Иванов), мирясь с бѳзобра-

два ды спорта не

знями, оттолкнули трудящихся 
от театра, от кино. Толкотня, 
безрезультатное стояние в очере
ди, шум во время демонстржро- 
вангя картнн, хулиганство—вот 
частые явления в клубе.

Художественная самодеятель
ность прі Доме культуры, а так
же в цехах заводов и в учреж
дениях города развернута крайне 
слабо. Директор Доми культуры 
вопросами организации работы 
кружков не занимается. Кстати 
сказать, т. Пеанов безответствен
но относятся к хранению ценных 
музыкальных инструментов. До 
сего времени . в Летнем театре 
находится пианино, портится там, 
но никто не побеспокоится пере
править его в теплое помещение. 
Интересно: почему руководители 
завода не привлекут директора 
к ответственности за такое безоб
разие ?

Многие красные уголки не яв
ляются центром настоящей куль
турно-массовой работы. Культко- 
миссии цехкомов бездействуют.

Библиотеки художественной ли
тературой не пополняются. Кни
га в широкие массы населения 
продвигается далеко недостаточ
но. Библіотека Дома культуры 
имеет только 3.300 читателей, 
при наличии более 24.700 томов 
различных кяіг. »Работа с чита
телями (беседы, литературные 
вечера, читательские конферен 
цяв, лекции) отсутствует. Вслед
ствие беепечіого отношения тов. 
Забегиной не заключен договор с 
Горьковским бибколлѳктором И мел 
место такой исключительно воз
мутительный факт: по указанию 
завкома библиотека не работала

в почете, даже 
.та&ой, любимый в Кулебаках, 
■ вид спорта, как футбол, не стал 
' иметь распространения. Насто
ящая спортивная база отсутству
ет: стадион разрушен, лыжине 
базы не созданы, нет инвентаря 
(лыжные костюмы и ботинки, 
коньки, бутцы, мячн и г. п.)

Удивляет, почему партком и 
завком мирятся с неудовлетвори
тельной работой Дома культуры, 
библиотеки, спортивного общест
ва, красных уголков, почему они 
не принимают решительных мер 
к коренному улучшению всей 
вультурно-массог.ой деятельности. 
Еще больше удивляет отношение 
комсомольских организаций, ко
торые заняли позицию посторон
него наблюдателя по отношению 
к этим культурным учреждениям.

В прениях выступили т. т. 
Смирнов, Железнов, Чесанов, 
Куприянова, Буйков, Шаблыгяиа.

По второму вопросу доклад 
сделал зав. орготделом горкома 
т. Бандев.

Пленум горкома ВКП(б) отме
тил, что в текущем году работа 
по росту рядов городской пар
тийной организации улучшилась : 
за 10 месяцев принято в чле
ны 51 человек и в кандидаты 
партия 143 человека. Успешно 
росли партийные организаціи
второго и сортопрокатного цехов, 
ОРСа и торфопредприятия заво
да им. Кирова, завода металло
конструкций и хлебозавода, ко
торые приняли в кандидаты пар
тии значительно больше людей, 
чем в прошлом году, а работа 
с беспартийными товарищами пос
тавлена лучше, чем в других ор
ганизациях.

Имеются я такие первичные 
партийные организации, в кото
рых,, дело по росту партийных 
рядов поставлено неудовлетво
рительно. Совсем не было прие
ма в партию в текущем году в 
парторганизациях котельно-куз
нечного, строительно-ремонтного 
ж огнеупорного цехов, а также 
завкома завода им. Кирова, от
деления госбанка, горгреса, ар
тели «Первое Мая». В эти ор- 
ганизацяях неудовлетворительно 
поставлена работа с беспартий
ным активом.

В ряде парторганизаций имеет
ся много кандадатов с просро
ченным стажем, особенно это 
наблюдается в организациях за
водоуправления, цеха № 4, 
транспортного цеха завода им. 
Кирова и горсобеса. Это явьлось 
следствием того, что слабо пос- 
таглено дело по подготовке кан
дидатов к вступлению в члены 
ВКП(б).

Пѳдостаточен рост партийных 
организаций за счет старых про
изводственников и работников ве
дущих профессий.

В прениях по второму вопро
су выступили т. т. ІІІѳкалив, 
Лупанов, Козин, Рузанов, инст
руктор обкома ВКП(б) т. Степа
нушкин. В заключение выступил

Советско-Югославское коммюнике о беседах 
И. й. СТАЛИНА и В. М. МОЛОТОВА 

с г-ном И. Шуйашичем в Моше

полтора месяца.
В запущенном состоянии нахо

дится фвзкультурн»я работа (ру
ководитель т. Хохлов). Кое-что 
проводится, но это связано и 
кампаниями, с кроссами. Пов-

секретарь горкома ВКП(б) т. Бо
рисенко, который подробно оста
новился на вопросах культурно- 
бытового обслуживанія населе
нія и роста партийных рядов.

По обоим вопросам пленум
седневной же работы по физсуль- принял соответствующие реше- 
гурѳ нет: спортсѳкци не работа- ния. _____ ________

МЦ 20862 г. Кулвбаки, Горьковской области

знания
Комсомольская организация ох

раны завода им. Кирова продела
ла большую работу по идеіно-по- 
літичѳскому воспитанию комсо
мольцев. Все комсомольцы изуча
ли книгу товарища Сталина <0 
Великой отечественной войне Со
ветского Союза», организован 
кружок по изучению «Краткого 
курса истории ВКП(б)», которой 
уже начал занятия. Проводятся 
коллективные читки газет, худо
жественной литературы.

Все комсомольцы нашей орга
низации прочитали доклад това
рища Сталина о 27 годовщине 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революціи и приступили 
к глубокому изучению первого 
раздела.

Задачи, которые поставил това
рищ Сталин, нами хорошо про
думаны. Будем всемерно способ
ствовать выполненію эти задач.

Неплохо работают комсомоль-, 
скиѳ агітаторы т. т. Мельникова 
к Белова, которые ежедневно со
общают сводки Информбюро, бе
седуют с молодежью, объясняя 
непонятное в газетах или книге.

Комсомольцы прослушали ряд' 
хороших лекций—<0 междуна
родном положении», <0 великом 
русском писателе Чехове», «Горь
ковчане на фронтах Отечествен
ной войны» и другие.

Вопрос о повышении полити
ческих знаний комсомольцев неод
нократно обсуждался на комсо
мольских собраниях.

Чем лучше будут учиться на
ши комсомольцы и молодежь, по
вышать свои знанія, тем лучше 
мы будем работать на производ
стве, на что нас и мобилизует 
приказ и доклад великого вождя 
товарища Сталина.

А. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь комсомольской 

организации охраны завода.

Районная вечерняя 
школа партактива

0 20 ноября начались занятія 
в районной вечерней школе пар
тийного актива. В ней насчиты
вается 45 слушателей. Они бу
дут изучать «Краткий курс ис
тории ВКП(б)», книгу товарища 
Сталина «О Великой отечествен
ной войне Советского Союза», по
литическую карту мира, вопросы 
партийного ж советского строи
тельства.

На первом занятии тов. Кар- 
наев рассказал о докладе ж при 
казе товарища Сталина к 27 го
довщине Великой Октябрьской со
циалистической революции.

Программа рассчитана на 180 
часов. Занятия будут проходить 
раз в неделю.

Партийный актив 
города изучает 

доклад товарища 
Сталина

После ознакомления с докладом 
товарища Сталина слушатели 
школы партактива приступили 
к его глубокому изучению. 24 
ноября они прослушали лекцию 
т. Бессчастнова по первому раз
делу доклада товарища Сталина 
«Германия в тисках между двумя 
фронтами ». 

В беседах, имевших место в 
Москве 20—23 ноября между 
Премьер-Министром н Министром 
Иностранных Дел Югославіи док
тором И. Шубашічѳм, а также 
Заместителем Председателя На
ционального Комитета Освобож
дения Югославіи г-ном Э. Кар- 
дѳлем и Послом Югославія г-ном 
С. Симичем, с одной стороны, і 
Председателем Совета Народных 
Комиссаров СССР П. В. Сталиным 
и Народным Комиссаром Иност
ранных Дел СССР В. М. Молото
вым, с другой, были подвергнуты 
дружественному обсуждению осно
вные югославские вопросы, исхо
дя із положенія Югославии в 
среде Объединенных Наций.

Прі этом констатирована необ

ходимость образования объединен
ного Югославского Правительства 
на основаніи соглашений, зак
люченных между Председателем 
Національной» Комитет* Освобож
дения Югославии Маршалом Иоси
фом Броз-Тито и Председателем 
Королевского Правительства док
тором И. Шубашичем.

Советское Правительство при
ветствует усилия Маршала Тито 
I Премьера Шубашича объеди
нить все истинно демократичес
кие народные силы в борьбе про
тив общего врага и в создании 
демократической федеративной 
Югославіи, как положительного 
и конструктивного фактора в дос- 
тижензи победы и в организа
ции мира в Европе.

Как мы сэкономили 500 тонн мазута
Значение экономии топлива, ai 

особенно мазута, в условиях воен-1 
кого времени огромно.

На экономию мазута влияют 
следующие факторы: исправность 
нефтепровода і форсунок, поддер
живание требуемой температуры 
в нефтяных баках, нормальное 
давление в нефтепроводе, язоля- 
цяя нефтепровода и максимальное 
использование мощности нагре
вательных печей

Наш цех еще с начала года 
взялся за точное проведение всех 
этих мероприятий. Для этого 
было проделано следующее: в 
нефтекачкѳ установлены моторы 
различной мощности — моторы, 
создающие большое давление ма
зута в трубах, и моторы с мень
шим давлением. Эю сделано для 
того, чтобы обеспечить нормаль
ную подачу мазута для печей— 
с наименьшими его потерями, 
особенно в зимних условиях. Бо
лее высокое давление дается 
только после перерыва в работе 
печей, для прогрева і очищения 
труб, все остальное время рабо
таем при нормальном давлении.

Хорошо проведен ремонт форсу
нок и нефтепровода. Раньше была 
утечка, а теперь, даже если 
иногда мазут теряется, в этих 
местах подставляем коробки. Зна
чительно увеличена и мощность 
нагревательных печей. Почти пол
ностью ізжжт брак. Добиваемся 
работы без вторичных исправле
ний—это достигается соблюдением 
точных правил технологии.

Надо отметить и ряд людей, 
которые крепко борются за эконо
мию мазута. Правильно органи
зуют ркботу нагрѳвяльщикі т. т. 
Лебедев, Лаптев, Лучинкин и 
другие, которые внимательно 
следят за нагревом печж и пол
ным сгоранием мазута.

В результате всех проведен
ных мероприятий цех 4 толь
ко за 10 месяцев этого года сэко
номил свыше 500 тонн дефицит
ного топлива. В оставшееся до 
конца года время мы сэкономим 
дополнительно еще десятки тонн 
мазута.

К, СОКОЛОВ, 
зам. начальника цеха № 4 

завода им. Кирова.

РАБОТА ГОРПРОМКОМБИНАТА УЛУЧШАЕТСЯ
Кулебакский горпромкомбинат годаря тому, что сумели пржоб- 

временкна протяжении долгого 
не выполнял производственного 
плана. Смена руководства, а 
главное развернувшееся предок
тябрьское социалистическое со
ревнование помогла значительно 
улучшить работу всех мастер
ских комбината. В результате план 
октября перевыполнен.

Хорошо работала трикотажная 
мастерская, руководимая старым 
производственником' тов. Малаш- 
кевичем. Она выполнила заданіе 
на 147 проц. Продукция мас
терской (рейтузы, гамаши, сви
теры, джемперы, шарфы) была 
продана населению города.

Улучшила свою работу ж швей
ная мастерская, руководимая 
т. Смолиной. Мастерская глав
ным образом выполняла заказы 
по пошивке и реставрации одеж
ды для школьников.

Лучше стало качество ремон
та обуви в сапожной мастерской 
(руководителе т. Калинин). Про
явлена инициатива—начали вы
делку подметок из использован
ных балонов от автомашин. Бла-

рести необходимые материалы, мы 
повысили качество выработки 
кож.

Сейчас ждет деятельная под
готовка к открытию ряда новых 
производств: подготовлено обору
дование для валяльной мастер
ской, сделаны первые 20 заго
товок для саней, в специально 
выделенной делянке начат обжиг 
угля—заложено 10 ям на 100 
кубометров.

Надо отметить, что пока неу
довлетворительно работает спи
чечная мастерская (руководитель 
т. Зато».). В результате безот
ветственного отношения к произ
водству детом «не успели» вы
везти из Мурома шпоны, поэто
му их имеется не больше, как 
на две недели, а затем произ
водство может остановиться.

Возможности для выполнения 
плана четвертого квартала и го
дового плане есть. Надо исполь
зовать эти возможности.

М. БЕРЕЗИН, 
зам. управляющего 
горпромкомбинатом.

Ответственный редактор А. Г. ЧЕБАНОВ.
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